

e



Emmeline Pankhurst
1858 Manchester, Inglaterra /
Londres 1928.
Activista británica.

Emmeline Pankhurst

¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en 1858 en la ciudad de Manchester, Inglaterra, falleciendo en Londres en 1928.

¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Emmeline Pankhurst fue una activista de la clase acomodada británica que dedicó gran parte de su vida a la lucha por el voto de las mujeres en Inglaterra, por lo cual fue detenida en reiteradas oportunidades. Su vínculo con la política se inició con su inscripción en el Partido Laborista y la creación de la "Liga por el Derecho al Voto femenino", siendo más tarde la fundadora de la "Unión Política y Social de la Mujer".

¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

Las reivindicaciones de Emmeline Pankhurst en cuanto a la posibilidad de las mujeres de elegir a

los gobernantes fueron las mismas que las de una gran cantidad de mujeres y hombres en todo el mundo, y el logro de los objetivos de los movimientos fundados por ella se han plasmado en la legislación inglesa mucho antes que en otros países europeos y americanos.

Desde la secretaría general de la "Unión Política y Social de la Mujer", se enfrentó a los miembros del Partido Liberal, quienes se negaban a conceder el derecho de voto a las mujeres. Si bien no fue una clara líder en el movimiento por la reivindicación de estos derechos, ya que el mismo se encontraba más bien dividido, logró una gran influencia por sus propuestas e iniciativas, llevadas a cabo en conjunto con su marido, Richard Marsden Pankhurst, quien también se encontraba abocado a la misma lucha, y había confeccionado la "Ley de la propiedad de la mujer casada".

¿CUÁL FUE SU LEGADO?

Las proclamas y los métodos de protesta de Emmeline Pankhurst llevaron a su encarcelamiento en tres oportunidades. Mientras ella se encontraba en prisión, sus hijas Sylvia y Christabel continuaron encabezando las manifestaciones, aunque con el inicio de la Primera Guerra Mundial, se tomó la decisión de paralizar momentáneamente las actividades. Por esa decisión, el gobierno británico dispuso la liberación de numerosos prisioneros, entre los que se hallaba Emmeline.

A los 69 años de edad, su salud comenzó a deteriorarse seriamente, aunque nunca se distanció de las exigencias por el voto femenino. Finalmente, el Parlamento británico aprobó una nueva disposición que habilitaba a las mujeres para ejercer su derecho a votar, y veinte días más tarde, Emmeline falleció viendo cumplido su sueño.

En la actualidad, su figura es reivindicada por una gran cantidad de movimientos de mujeres en todo el mundo, junto a Dama Ethel, Annie Kenney y Emily Davison, entre otras.

